



*Paroisses de Sarrians
et de Loriol du Comtat*

Presbytère

2 Place de l'Église

84260 Sarrians

04 90 65 43 60

sarrians.loriol@gmail.com



Feuille Paroissiale

N°97 – 15 Septembre 2019

LA CROIX GLORIEUSE

Ce 14 septembre, l'Église fête l'exaltation de la Sainte Croix, cette croix qui est « scandale » pour ceux qui ne croient pas et pourtant cause unique et universelle du salut de l'homme.

« Ô Croix mon refuge, ô Croix mon chemin et ma force, ô Croix étendard imprenable, ô Croix arme invincible. La Croix repousse tout mal, la Croix met les ténèbres en fuite ; par cette Croix je parcourrai le chemin qui mène à Dieu », invoque saint Odilon en la fête de la croix glorieuse du Christ, signe de la mort vaincue par la vie.

Saint Odilon de Mercœur (961-1049), cinquième abbé de l'abbaye bénédictine de Cluny, ne cessait de couvrir de baisers le crucifix et l'interpeler par les invocations les plus touchantes. C'est dire toute la ferveur et l'exaltation qu'inspirait à ce saint — et comme lui tant d'autres — la vue de la croix de Jésus. En cette croix, qui semble décréter l'échec de Jésus, mais en réalité marque sa victoire, un croyant comme un incroyant peut trouver un « sens enrichissant à sa vie », disait Antoine de Padoue (1195-1231).

Pourquoi « exalter » la Croix du Christ ?

Pour comprendre la fête de l'« Exaltation de la précieuse et vivifiante Croix », comme on l'appelait jadis, il faut remonter à sainte Héléne, mère de l'empereur Constantin, convaincue d'avoir retrouvé sur le Mont Calvaire la Vraie Croix du Christ en 326. À sa découverte, dans le sol du Golgotha, Héléne fait construire une église — l'église de la Résurrection, aujourd'hui basilique du Saint-Sépulcre — consacrée un 14 septembre. La croix y est précieusement conservée jusqu'en

614, visitée par une multitude de chrétiens, avant de disparaître aux mains des Perses au cours de pillages. Retrouvée en 630, la joie des chrétiens est à son comble. La sainte croix sera désormais exaltée et honorée dans toute l'Église comme « Croix Glorieuse », Croix de lumière, porte d'entrée du paradis.

Le 14 septembre, l'Église n'exalte pas une croix quelconque, ou toutes les croix. Elle exalte la Croix de Jésus, parce qu'en elle s'est révélé au plus haut point l'amour de Dieu pour l'humanité. C'est ce que rappelle l'Évangile de Jean en disant : « Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son Fils unique » (Jn 3, 16). Contrairement au Vendredi Saint, le croyant est invité à contempler la Croix et la mort de Jésus, non comme un lieu de souffrance, mais comme une source de vie, une source de guérison pour chacun.

La Croix Glorieuse, unique voie du Salut

La Croix Glorieuse indique l'unique voie du salut. Elle est « témoignage d'espérance » pour tous, écrit Padre Pio (1887-1968) à son père spirituel. Par expérience personnelle, le saint frère capucin, sait que pour un chrétien « le véritable remède pour ne pas chuter, c'est de prendre appui sur la croix de Jésus, en mettant toute sa confiance en lui seul, car c'est pour notre salut qu'il a voulu y être suspendu ».

Le pape François le rappelle si souvent à ceux qui veulent connaître Jésus. « Vous devez "regarder à l'intérieur de la croix", car c'est là que "se révèle sa gloire", là que l'homme, dans les plaies du Christ, trouve "la guérison", a-t-il exhorté lors d'un angélus dominical. « De cette Croix jaillit la miséricorde du Père qui embrasse le monde entier. Par la Croix du Christ le malin est vaincu, la mort est défaite, la vie nous est donnée, l'espérance rendue », rappelait-il, le 14 septembre 2017.

Cette fête de la Sainte-Croix, le 14 septembre, est l'occasion pour les chrétiens d'avoir une pensée pour tous ces frères et sœurs persécutés et tués à cause de leur fidélité au Christ, à travers le monde. Ces frères et sœurs qui ont porté et portent leur croix comme Jésus a porté la sienne, vivant d'Amour au sein de la souffrance, dans les pays « où la liberté religieuse n'est pas encore garantie ou pleinement réalisée » mais ceux aussi « où, en principe, on protège la liberté et les droits humains, mais où concrètement les croyants, et en particulier les chrétiens, connaissent des restrictions et des discriminations », comme rappelle ponctuellement le Saint-Père.

Invocation à la « Sainte Croix de Jésus-Christ »

Selon une vieille tradition de l'Église, quiconque récite la prière d'invocation à la « Sainte Croix de Jésus-Christ », la lit, l'entend ou la porte sur lui, sera protégée de tout ennemi visible ou invisible :

« Sainte Croix de Jésus-Christ, ayez pitié de moi ;
Sainte Croix de Jésus-Christ, soyez mon espoir ;
Sainte Croix de Jésus-Christ, repoussez de moi toute arme tranchante ;
Sainte Croix de Jésus-Christ, versez en moi tout bien ;
Sainte Croix de Jésus-Christ, détournez de moi tout mal ;
Sainte Croix de Jésus-Christ, faites que je parvienne au chemin du salut ;
Sainte Croix de Jésus-Christ, repoussez de moi toute atteinte de mort ;
Sainte Croix de Jésus-Christ, préservez moi des accidents corporels et temporels, que j'adore la
Sainte Croix de Jésus-Christ à jamais.
Jésus de Nazareth crucifié, ayez pitié de moi, faites que l'esprit malin et nuisible fuie de moi,
dans tous les siècles des siècles. Ainsi soit-il ! »

Pour la 3^{ème} année consécutive, à l'occasion de la rentrée scolaire et, munis de leurs cartables, les écoliers, collégiens, lycéens et étudiants seront bénis.

A Loriol, Samedi 21 Septembre à 18h30
A Sarrians, Dimanche 22 Septembre à 10h00



Rentrée du Catéchisme :

Lundi 16 Septembre pour Loriol
Mardi 17 Septembre pour Sarrians

Groupe de Prière et de Partage :

Groupe saint Michel, Jeudi 19 Septembre à 19h00 chez les Rossi

Rentrée de l'Aumônerie :

Samedi 21 Septembre, à 16h30, à Loriol.

Réunion des Parents de 6^{ème} : après la messe du 21 septembre

Réunion des parents autre niveaux : Mardi 17/09 à 19h00 à Sarrians.

Messe Maison de retraite : Jeudi 19 Septembre, 17h

Depuis Janvier dernier, à l'invitation de notre archevêque, toutes les paroisses du diocèse et réapproprient leur saint patron. Dès lors, nous avons eu des conférences sur les martyres d'Orange, mis en valeur la fête de saint Pierre et saint Paul pour Sarrians, de saint Pierre aux liens pour Loriol ; des petites vies de saints ont été publiées sur la feuille paroissiale.

La prochaine étape sera en doyenné. Notez déjà la date du Samedi 12 Octobre. Toutes les paroisses du doyenné de Carpentras feront un pèlerinage de Saint Gens à Venasque. Soyons-y nombreux.

Agenda Paroissial

Samedi 14 Septembre 2019, Croix Glorieuse

11h00 : Baptêmes à Sarrians de Liana ROBERJOT

16h30 : Mariage de Nicolas CHEVRIER et Virginie DUROUX

18h30 : Messe à Loriol. Int : Geneviève MARSEILLE

Dimanche 15 Septembre 2019, 24^{ème} Dimanche du Temps Ordinaire

10h00 : Messe à Sarrians : Int :

Avec le baptême d'Adélaïde ALORGE (fille d'Agathe et Alexandre).

Lundi 16 Septembre 2019, Saint Corneille

16h45 : Catéchisme à Loriol avec célébration de rentrée

18h00 : Messe à Loriol. Int :

Mardi 17 Septembre 2019,

16h45 : Catéchisme à Sarrians avec célébration de rentrée.

18h00 : Messe à Sarrians. Int :

19h00 : Réunion des parents Aumônerie Collège (5^{ème} et +)

Mercredi 18 Septembre 2019,

18h00 : messe à Loriol. Int :

Jeudi 19 Septembre 2019,

Pas de Messe à Loriol

17h00 : Messe à la Maison de Retraite de Sarrians

19h00 : groupe de prière et de partage Saint Michel

Vendredi 20 Septembre 2019, Saint André et compagnons

17h00 : Adoration du Saint Sacrement.

18h00 : Messe à Sarrians. Int

18h30 : Conférence organisée par Devalpatrès à la médiathèque.

Samedi 21 Septembre 2019, Saint Matthieu

12h00 : Baptême à Sarrians de Méllody RANQUET

16h30 : Aumônerie des Jeunes à Loriol

18h30 : Messe des familles à Loriol. Int :

19h30 : réunion parents catéchisme et aumônerie 6^{ème} (Loriol) suivi du verre de l'amitié.

Dimanche 22 Septembre 2019, 24^{ème} Dimanche du Temps Ordinaire

10h00 : Messe des familles à Sarrians : Int : famille Cuntty Bres
Avec Eveil à la foi.

11h15 : Réunion Parents catéchisme puis verre de l'amitié